

ВСЕРОССИЙСКАЯ ОЛИМПИАДА ШКОЛЬНИКОВ
ФРАНЦУЗСКИЙ ЯЗЫК 2022–2023 уч. г.
ШКОЛЬНЫЙ ЭТАП. 9–11 КЛАССЫ
ТЕКСТ ДЛЯ АУДИРОВАНИЯ

Extrait du Journal en français facile du 22 août 2021

Sylvie Berruet :

Joséphine Baker va entrer au Panthéon.

Raphaël Reynes :

Artiste, résistante et militante contre le racisme, la célèbre meneuse de revue franco-américaine sera la première femme noire à rejoindre le Panthéon, ce monument républicain, à Paris, dédié aux personnages qui ont marqué l'Histoire de France.

Et la cérémonie aura lieu le 30 novembre prochain, Pierre Olivier.

Pierre Olivier :

Tout commence en 2019 à l'initiative de l'essayiste Laurent Kupferman, une pétition demandant que Joséphine Baker rentre au Panthéon recueille 38 000 signatures.

Les choses se précisent ensuite en juillet dernier, lorsqu'une délégation venue plaider en faveur de l'artiste rencontre Emmanuel Macron à l'Élysée. On y retrouve entre autres le chanteur Laurent Voulzy, le romancier Pascal Bruckner et l'un des fils de Joséphine Baker.

Emmanuel Macron donne son feu vert et la meneuse de revue rentrera donc officiellement dans trois mois au Panthéon.

Arrivée de son Amérique natale, en France en 1925, Joséphine Baker devient la première star internationale noire, moquant dans ses spectacles parisiens la vision colonialiste du bon sauvage, elle sera aussi résistante pendant la Seconde Guerre mondiale en France, se lançant dans le contre-espionnage, puis active aux côtés de Martin Luther King pour les droits civiques aux États-Unis, luttant notamment contre le Ku Klux Klan.

Fin novembre, Joséphine Baker deviendra la sixième femme à rentrer au Panthéon, sur les 80 personnalités françaises qui y reposent.